



SOUTIEN A SOLIDARITE HEBRON

Centre Marius Sidobre – 30 rue Emile Raspail – 94110 Arcueil
info@sash-operations.fr

Compte-rendu de l'assemblée générale formelle de SASH Lundi 8 septembre 2025 à 18h30

Présents : Daniel Breuiller, Président, Pascal Mesnil, vice-Président, Jean-Michel Arberet, Trésorier, Sarah Nardone, Secrétaire, Philippe Neau. Le bureau était donc au complet.

Introduction par le président de l'association SASH, Daniel Breuiller

Le président de l'association SASH, Daniel Breuiller, a introduit l'assemblée générale en rappelant l'historique de l'association, s'inscrivant dans l'héritage de précédentes associations il y a une trentaine d'années dont Val-de-Marne/Hébron, ainsi que son objectif qui vise à soutenir deux associations jumelées à Hébron, dont l'AECHF, et appuyer des échanges culturels, des actions sociales et éducatives.

Le président a rappelé l'importance de cette assemblée générale réglementaire annuelle.

Le compte rendu de cette AG sera adressé à nos soutiens actuels et éventuels futurs soutiens. Cette AG formelle sera suivie d'une réunion d'informations plus générale, au-delà des adhérents.

Le président a présenté l'ordre du jour de la réunion :

- Présentation du bilan financier
- Présentation du rapport moral et technique
- Renouvellement des instances
- Votes
- Point sur la situation à Hébron
- Discussions

Présentation du bilan financier 2025 par le trésorier, Jean- Michel Arberet

En 2025, au 31 août les recettes s'élevaient approximativement à 26 000 €. Un virement de 34 500 euros a été effectué il y a quelques jours.

Il reste un peu plus de 24 000 euros sur le compte.

Le trésorier a souligné les très faibles coûts de fonctionnement de l'association, 519 euros en 2024, utilisés pour la gestion du compte bancaire, une assurance, une adresse mail, l'envoi de Topolys.

Entre fin 2024 et 2025, des montants importants ont été reçus sous la forme de dons pour soutenir l'opération de couverture de l'assurance maladie pour des familles à Hébron.

L'association compte actuellement une trentaine d'adhérents une liste de plus de 300 contacts. Jean-Michel Arberet a rappelé la nécessité de relance en novembre la campagne d'adhésion et de rappeler à cette occasion la possibilité de faire des dons déductibles des impôts.

Présentation du rapport moral

Parmi les activités menées par l'association SASH, il y a eu la mise en place d'un parrainage d'assurance maladie qui a généré de nombreux dons permettant de financer une cotisation annuelle de 240 euros pour des familles de la vieille ville et assurant un accès aux soins.

Les activités de l'AECHF soutenues par l'association SASH en 2024 ont permis de continuer à accompagner les publics cibles de la vieille ville, en particulier les enfants de 7 à 14 ans et les femmes notamment à travers :

- La poursuite d'atelier d'écriture et de poésie avec l'association Tamer, des ateliers de théâtre et de lecture
- La reprise des cours de soutien scolaires permettant de lutter contre le décrochage scolaire et la baisse du niveau scolaire dans un contexte de multiples fermetures d'écoles liées à la situation politique et sécuritaire et de réduction à trois jours par semaine (au lieu de cinq)du rythme scolaire étant donné l'impossibilité pour le l'Autorité palestinienne de rémunérer les fonctionnaires à taux plein.
- La poursuite du développement de l'enseignement de la musique dans le sud de la Cisjordanie, un projet de 3 ans mené avec le conservatoire Al Kamandjati
- Des rencontres et des échanges entre des handballeuses d'Hébron et d'Arcueil
- La mise en place d'un accueil hebdomadaire pour un groupe d'une trentaine de femmes dans la vieille ville qui rencontre des intervenants extérieurs (ONGs et

- institutions locales, MSF, YMCA, avocats...) pour les sensibiliser sur différentes thématiques les concernant (droits femmes, santé,...)
- La vente de Topolys se poursuit
 - Chantal Abu Eisheh, co-ondatrice de l'association AECHF, a publié un livre intitulé « De Paris à Hébron - Identités plurielles ». (Ed. Hémisphères – Maisonneuve et larose)
 - Le programme de tourisme alternatif est quasiment au point mort, les visites à Hébron s'étant taries en raison du contexte politique.
 - SASH sera présent à la fête de l'Humanité en septembre 2025 en présence du potier d'Hébron.

Renouvellement de la composition du bureau SASH

Le bureau démissionnaire composé de

Daniel Breuiller, président
Pascal Mesnil, vice-président
Jean-Michel Arberet, trésorier
Sarah Nardone, secrétaire
Philippe Neau

a été réélu à l'unanimité. Aucun autre candidat ne s'est présenté.

Votes

Approbation à l'unanimité lors de l'AG des éléments suivants :

- 1/ rapport financier
- 2/ rapport moral
- 3/ renouvellement du bureau

Point de situation à Hébron et en Cisjordanie par Anwar Abu Eisheh

La situation des droits humains à Hébron empire et la vie quotidienne des Palestiniens est de plus en plus difficile. Cette situation dramatique se manifeste par :

- L'arrestation du maire d'Hébron le 2 septembre et d'autres maires, par l'armée israélienne ;
- L'entrée de l'armée dans plusieurs écoles de la zone H2 qui a confisqué les livres d'histoire et de géographie et certains livres d'anglais. Les soldats ont interdit aux directeurs d'établissements d'accrocher le drapeau palestinien et ordonné d'enlever tout ce qui honore la résistance palestinienne. Cette approche s'inscrit dans le cadre de la judaïsation d'Hébron par Israël.
- Complète maîtrise de la mosquée d'Abraham par le conseil des colons de Kyriat Arba.

Tout action des gardiens palestiniens de la Mosquée doit être autorisé par les soldats israéliens qui détiennent les clés de toutes les installations.

- Situation inquiétante pour l'AECHF : les colons sont venus s'installer dans une maison à 90 mètres de l'association. Des enfants ont commencé à jeter des pierres sur les soldats et ils se sont réfugiés dans l'association. Les soldats les ont suivis et sont entrés dans l'association, ce qui n'était pas arrivé depuis longtemps. Plus de peur que de mal, sauf un téléphone pris à une de nos animatrices.
- La colonisation avance et la situation globale empire : l'Autorité palestinienne doit toujours plus d'un an de salaire aux fonctionnaires. L'agressivité des colons augmente de jour en jour, soutenue par l'armée. Israël empêche l'autosubsistance des Palestiniens et a détruit une banque de semences agricoles.
- Paradigme qui a changé : l'armée soutient les colons qui bénéficient d'une quasi totale impunité et ne s'interpose que rarement entre les colons et les Palestiniens.

Discussions avec les adhérents

Une adhérente a demandé si le fait d'habiter en dehors de la région parisienne où se situe l'association SASH était un obstacle. Le président a répondu par la négative en précisant que l'association visait à soutenir des initiatives culturelles, sociales et sportives franco-palestiniennes.

Une question a été posée sur les obstacles rencontrés par les employés de l'association à Hébron. Il a été rapporté qu'une des employées vivant dans un camps de réfugiés en dehors d'Hébron ne parvenait que très difficilement à venir à Hébron.

La réaction de l'UNESCO face à la prise de contrôle de la gestion de la mosquée d'Abraham par un conseil de colons a été évoquée. L'UNESCO avait inscrit en 2017 Hébron sur la liste du patrimoine universel de l'humanité ainsi que sur la liste du patrimoine en danger. Il a été rapporté que l'UNESCO rencontrait de nombreuses difficultés à interagir avec Israël qui refuse de considérer la mosquée comme un bien palestinien. Israël interdit également l'envoi de délégations de l'UNESCO dans les territoires occupés.

Autres questions posées en marge de l'assemblée statutaire de 20H. Une quarantaine de personnes se sont connectées pour participer à cette seconde partie.

- Est-ce qu'il y a encore une présence internationale en Cisjordanie (ONG, missions de citoyens internationaux)

Israël ne renouvelle plus les visas des personnes travaillant pour l'UE, les organisations internationales, les ONG. Il n'y a plus non plus d'observateurs (EAPPI, CPT etc.), donc plus de témoins étrangers.

Le bureau de SASH rappelle l'importance de continuer à venir en Palestine, en groupes notamment. Il est possible de venir à partir de l'aéroport de Tel Aviv puis de prendre un moyen de locomotion jusqu'en Palestine via Jérusalem.

L'AECHF souhaite continuer d'accueillir des bénévoles pour soutenir des projets existants. Parler l'arabe n'est pas une nécessité, l'anglais suffit, même au sein de notre association.

- *La fermeture des villes le soir par les barrières est-elle toujours en vigueur ?*

Oui et cela empire. Toutes les villes et les grands gros villages sont concernés tout au long de la journée. Les contraintes sur la vie quotidienne augmentent.

Philippe Neau a d'ailleurs témoigné de la situation lors de son voyage en juin dernier, (écourté par la phase des frappes israéliennes sur l'Iran) au cours duquel il a constaté, comme l'année passée, la nécessité de soutenir les Palestiniens désireux de rencontres. Les témoignages produits au retour des visiteurs sont très importants.

NOUS REITERONS ICI NOS APPELS AUX ADHESIONS POUR 2025. IL EST AUSSI POSSIBLE DE FAIRE DES DONS AFFECTÉS À L'UN DE NOS PROGRAMMES (assurance maladie, programme social, programme culturel) ET DE VOUS PROCURER LE TOPOLY via

<https://www.helloasso.com/associations/soutien-a-solidarite-hebron-sash>